

2018年09月28日

日野町芸術鑑賞会がありました!!



今日の午後からは恒例の「日野町小中学校芸術鑑賞会」が「わたむきホール虹」大ホールで開催されました。毎年、町内の小中学生に「ほんまもの芸術」を鑑賞してもらおうと開催されているものです。今年は、バイオリンとピアノ、鈴木舞さんと齋藤一也さんのデュオによるコンサートでした。バイオリンとピアノの演奏の後、子どもたちがステージに上がってお二人と共演するという体験コーナーもありました。13人の希望者があり、桜谷小の子どもも3人がステージに上がりました。普段はプロのバイオリンやピアノの演奏を聴く機会の少ない子どもたちですが、貴重な経験をする事ができました。

2018年09月28日

3年生が日野菜の種を植えました!!





今日の1時間目には、3年生が日野菜の種を植えました。ゲストティーチャーとして地元の日野菜の生産者の方とグリーン近江日野北支店の方々をお招きしました。用務員さんが事前に立てておいてくださった畝に子どもたちは2列に指で穴をあけ、そこに種を蒔いていきました。グリーン近江からは「播種機」を持ってきてくださり、「広い畑ではこの機械を使って種を蒔くんだよ。」という説明と播種機の使い方を教わりました。そして、実際に播種機を使っての種まきも少し経験しました。50日後の11月の後半には日野菜が収穫できるそうです。次は収穫した日野菜を使ってどんな料理を作るのでしょうか？

2018年09月28日

青空の下、稲刈りをしました!!





今日は一日延期になっていた稲刈りを行いました。青空の下、長靴を履いた3、4、5年生が田んぼに入り、昔ながらの方法で稲を一株一株刈り取っていきました。小さな手の子どもたちは、3株刈り取るとわらしべでくっついていきます。最初はなかなか上手いかず悪戦苦闘でしたが、慣れてくると少しずつスムーズに刈り取ることができるようになりました。刈り取った稲は、コンバインを使って脱穀しました。お家の方やHotけん桜谷隊の方々に教えていただきながらの稲刈りでした。特に、田植えから稲刈りまでのお世話や今日の下準備などをしてくださった地域の方には本当にお世話になりました。ありがとうございました。収穫できたお米は「森のレストラン」で、お世話になった方々と一緒に炊き込みご飯にさせていただきます。こちらも子どもたちにとっては大きな楽しみです。

2018年09月27日

2年生がキャベツの種まきをしました!!



今日の5時間目には、2年生が春キャベツの種をみんなで蒔きました。来年の4月に自分達が3年生になった時の準備です。キャベツの種を蒔き、苗を育て、春にキャベツを収穫します。その前に、3年生では理科では青虫がさなぎになり、モンシロチョウになって飛んでいく様子を観察し、勉強します。子どもたちは苗床に土を入れ、種を蒔き、上からそっと土をかぶせ、水をやりました。キャベツの種の色や大きさも体験を通じて知りました。これからの子どもたちの関心は「いつ芽がでるの?」「双葉は?」「いつ頃畑に植えかえるの?」…いろいろと広がっていきます。実際にやってみてわかる学習です。

2018年09月23日

応援ありがとうございました!!







青空の広がる下、今日は多くの方々にご来校いただき、桜谷小学校、桜谷こども園の合同運動会を開催することができました。1日順延となり、前日練習ができなかったので「子どもたちは大丈夫かな？」と少し心配でしたが、そんな心配もなんのその、団体演技も応援合戦も練習以上の素晴らしい出来映えで、子どもたちの本番での集中力に感心させられるほどでした。9月に入り6年生を中心に取り組んできた練習の成果が十分に発揮された運動会でした。6年生は何かと大変なことや苦労もあったと思いますが全校のリーダーとしてよく頑張ってくれました。また、今年は6年生が少ないので、5年生の動きにも「自分達が6年生を助ける」という気持ちが良く出ていたと思います。さらに、今日の3年生以上の色別リレーでは、応援席に残った2年生が自分達で色別の旗を振って1年生とっしょに上級生を応援する姿が見られました。これが「上の学年から下の学年に受け継がれる」ということだと思います。運動会での子どもたちの素晴らしさを運動会だけに終わらずに、日常生活の中でさらに伸ばしていければと思います。ご来賓の方々や保護者、地域の方にはご参観いただきありがとうございました。

2018年09月21日

しまってきました!!最後の練習!!





残念ながら明日に予定されていた運動会は、明後日23日(日)に延期になりましたが、学校では前日練習に子どもたちが一生懸命頑張りました。各色の応援合戦は、どの色も大きな声が出るようになり、本番モードでの練習が見られました。また、開会式、閉会式、そしてラジオ体操の練習などもメリハリのついたものになり、司会をする児童会執行部の子どもたちも少し不安げでしたが、なかなか上手く進めてくれました。今日の5時間目には、5、6年生が当日の係別会議をし、司会の子どもたちも最終の練習をする予定です。

2018年09月19日

順調に仕上がっています!!





運動会まであと3日となりました。今日は青空の下、初めての全校練習をしましたが、下学年のダンスも上学年の組立体操も順調に仕上がってきました。ダンスはリングや旗を持って演技をしますが、1年生の子どもたちもようやく動きを覚え、少しずつみんな動きがそろようになってきました。動きがそろるとリングや旗の3色がとても映えます。また、組立体操は3年ぶりの実施です。高さや難しさを追求するのではなく、一人ひとりが指先、つま先にも気をつけ、全員の動きの統一性で集団演技の美しさをめざしています。テーマは「ふるさと日野、桜谷」です。少し天候が気になりますが、明日からの2日間で最後の仕上げの練習です。しんどい練習にも、子どもたちの充実感が見られます。ぜひとも「運動会の練習頑張ってるらしいね。」「本番を楽しみにしているよ!!」などのお声かけをお願いします。

2018年09月19日

暑い中、ありがとうございました!!





今日は日差しが強く、暑い一日となりました。そんな中、東桜谷公民館の「さくら倶楽部」の剪定勉強会の7名の皆さんが、小学校の松の木の剪定に来てくださいました。今週の土曜日には、運動会で小学校にも多くの方々が来られます。校舎の前の松の木もとてもスッキリ剪定されました。Hotけん桜谷隊の皆さんの生け垣や樹木の剪定、PTAや同窓会など地域の方々による除草、そして今日の松の剪定です。運動会を前に本当に美しくしていただきました。暑い中、ありがとうございました。

2018年09月14日

さずが4年生!!





桜谷小学校の運動会には桜谷こども園の園児たちも参加してくれます。今日の2時間目には、4年生と4、5歳児の交流種目「みんなでいっしょにあそぼうよ」の練習をしました。オオカミ役の4年生の周りに園児が集まり、「オオカミさん、今何時？」と大きな声で聞きます。4年生の子どもたちは「今、〇〇時」と答えるのですが、その答えが「今、12時」の時には、園児たちは大急ぎで逃げ、4年生の子どもたちが園児を捕まえます。練習では、4年生の子どもたちが園児にルールを説明し、声を出す練習をして、実際にやってみました。こういった活動の中で、4年生はお兄さん、お姉さんとしての自覚を育て、園児は来年入学する小学校での生活に少しずつ、少しずつ慣れていきます。当日は、オオカミに捕まらずに逃げ切れる園児がでてくるでしょうか。お楽しみに!!

2018年09月14日

初めての全校練習でした!!





今日は初めての全校練習でした。1、2年生、3、4、5、6年生に分かれて縦割りリレーの練習をしました。初めての練習なのでなかなかうまくいかない所もありましたが、全員が一生懸命でした。最後に、担当の先生から、3つの注意がありました。一つ目は、バトンを落とした時は渡す側の人もう一度拾って渡さないと失格になること。二つ目が、バトンを渡す時はもらう側の人リードをしながらもらうこと。三つ目がリレーゾーンの外でバトンをもろうと失格になることの注意でした。特に、リレーは足の速さよりも、バトンの受け渡して勝負が決まります。縦割りチームの中で5、6年生を中心に3つのことを意識してどれだけ練習ができるかが大切です。また、リレー練習の後に、2回目の石拾い大会がありました。運動会のために、これも縦割りで競争しました。美しい運動場なのですが、それでも子どもたちは一生懸命にたくさんの石を集めました。こんな所にも桜谷小の子どもたちのいいところが見られました。

2018年09月13日

こども園さんが来ました!!



今日の2校時には、こども園の子どもたちが運動会の練習にやってきました。バスから降りて運動場にやってきた3歳児さんに「おはようございます!!」と声をかけると、何人もの子から元気に「おはようございます!!」と返事がかえってきました。最初に、4、5歳児さんが団体演技の練習を曲に合わせて行いました。とても上手です。きっと園でも十分に練習を頑張ってきたのでしょう。明日もまた、小学校に来ての練習です。

ところで、桜谷小学校では年間を通して桜谷こども園と4年生が交流活動をしています。一緒に遊んだり、水泳の授業を一緒にしたりしています。そして、運動会も合同開催で、4年生と4・5歳児さんが交流種目に出場します。これは、幼稚園から小学校に入学した子どもたちが「小1プロブレム」「小1の壁」といわれるもので、なかなか入学後も小学校の生活や学習になじめないという課題を解決し、子どもたちの幼稚園から小学校へのなめらかな接続をめざして行っているものです。22日開催の桜谷小学校・桜谷こども園の合同運動会では、児童と園児が混じり合って練習の成果を発揮してくれることを楽しみにしています。多くの保護者や地域の方々のお越しをお待ちしております。

2018年09月12日

大きな声が出だしました!!





残念ながら今日は雨でした。運動会の練習も外へ出ることができず、体育館での練習でした。そんな中で、昼休みには日に日に応援の大きな声が聞こえるようになってきました。赤、青、黄の縦割り集団で5、6年生がリードしながら応援の練習に頑張ってくれます。いろいろな小物も作り、振り付けも考え、下級生に指導する姿が見られます。まだまだ、そろっていないところが多いのですが、これからどんどん上手になっていくことでしょう。できあがりがとても楽しい応援です。

2018年09月11日

今週は健康週間です!!



今週、9月10日から14日までは「けんこう週間」です。夏休みが明けて2週間目に入りましたが、子どもたちの生活のリズムはもう学校バージョンに戻ったのでしょうか? 「早寝」「早起き」「朝ご飯」がしっかりでき、「おはようございます!!」の元気な挨拶で、登校できていれば一安心です。しかし、夜が遅くなり、朝がなかなか起きられない、そして、朝ご飯もあまり食べたくないというのでは、少し心配です。学校では、運動会の練習に頑張っている子どもたちです。練習の疲れも少しずつ出てくることでしょう。そんな時こそ、生活のリズムを大切にしたいと思います。保健室の掲示板には、「けんこう週間」の資料が飾られています。それを見る

と、低学年は9時、中学年は9時30分、高学年は10時には寝ましようとなっています。お家の方のご協力をいただきながらの「けんこう週間」です。よろしくお願いします。

2018年09月10日

“I like apples.”





今日はALTのシーナさんが学校へ来られました。5時間目は、5年生の外国語活動でした。2学期になってはじめての外国語活動です。今日の単元(内容)は「I like apples.」です。「like(好き)」という単語を使っていろいろな質問や受け答えの仕方を学習しました。小学校の外国語(英語)は、主に「話す」「聞く」が中心です。「あなたは、どんなスポーツが好きですか?」「私は、卓球が好きです。」、「あなたは犬が好きですか?」「はい、好きです」などをいろいろな友達とペアになって質問し合ったり、受け答えし合ったりしました。

2018年09月07日

どんどん大きくなっています!!





今週は夏休み明けの身体測定がありました。身長や体重などの測定をしました。夏休み明けの子どもたちを見ると、ずいぶんと体や顔つきが引き締まった感じの児童もありました。今回の測定では、4月に比べ3cmほど身長が伸びた子が何人もありました。子どもたちは、今、どんどん成長しています。見た目も内面も成長盛りです。そんな子どもたちに、養護教諭(保健室の先生)から、身体測定の時間を利用して食事や睡眠、そしてスマホ、SNSとのつきあい方についてのお話がありました。しっかり食べるだけではバランス良く成長できません。しっかり食べて、しっかり寝る。そして、スマホやSNSともルールを守って上手につきあうことが大切です。

2018年09月07日

運動会に向けて走っています!!





子どもたちが、毎朝、運動会に向けて走る練習をしています。朝、登校してきた人からみんなで100mを3本走っています。走る練習と体力づくりの一環として昨日から取組を始めました。学年に関係なく5人前後で走りますが、下の学年の子どもたちが上級生の背中を追いかけて一生懸命に走っている姿が見られます。組み体操やダンスの練習も始まり、少しずつ運動会に向けての雰囲気が出てきました。

2018年09月05日

委員会がありました!!





今日の4時間目は委員会活動でした。桜谷小学校の児童会には執行部、健康給食委員会、体育レクレーション委員会、図書委員会、放送委員会の5つの委員会があり、5、6年生で活動しています。今日の委員会では2学期にどのような活動をするかの計画をたてました。例えば、図書委員会は図書便りや読書画コンクールのチラシをつくったり、執行部は運動会に向けた石拾いの計画、プルタブの回収箱づくりに取り組んでいました。今学期も、全校のリーダーとして5、6年生が学校をよくするためのいろいろな活動に取り組んでくれます。

2018年09月05日

運動会の練習スタート!!



昨日の台風で桜谷地区でも停電や神社の木・鳥居などに被害が出たそうですが、今日は台風一過の青空となりました。学校では運動会の練習がいよいよ始まりました。今日は初日と言うことで、上学年は組み体操の説明と練習、下学年はダンスの練習をしました。子どもたちはどの子もしっかりと話を聞き、一生懸命に覚えようと練習に励んでいました。これから毎日の練習を積み重ね、一人ひとりが演技を覚えきると同時に集団での美しさを発揮してくれることと思います。9月に入り少し涼しくなったとは言え、暑い中での練習です。十分に水分補給をしながら、運動会に向け計画的に練習を進めて行きたいと思います。

2018年09月03日

子どもたちの笑顔が戻ってきました!!2学期のスタートです!!





いよいよ今日から2学期が始まりました。始業式では、校長先生の「夏休みには家族や親戚、友達といっぱい遊びましたか?」という問いかけに「いっぱい遊んだ!!」という元気な返事が返ってきました。また、「よく遊び、よく学べです。宿題もちゃんとしましたか?」の問いかけにも「やってきた」という返事が聞かれました。40日間の夏休み、子どもたちにとっては楽しく充実したものだったようです。お家の方々のご協力、ありがとうございました。さらに式では校長先生から、アジア大会で金メダルを取った滋賀県の選手についてのお話があり、同じようにこの夏休み中にレスリングで優秀な成績をあげた桜谷小の仲間の紹介、そしてみんな一人ひとりに「スポーツが得意」「勉強が好き」「友達に優しい」「人のために頑張れる」「あいさつがしっかりできる」など素晴らしいところがあるので、2学期には自分の良いところをどんどん発揮して頑張ろうというお話がありました。また、養護教諭の先生からは、早く学校の生活リズムになれ、強い体をつくるために「朝ご飯」や「寝る時間」「起きる時間」、また来週行われる「健康習慣」についてのお話がありました。運動会に校外学習、学習参観、いろいろと行事の多い2学期です。2学期も元気な挨拶と朝ご飯で頑張っていきましょう!!

2018年09月02日

日野町防災訓練がありました!!







9月1日は防災の日です。これは1923年(大正12年)9月1日に起こった関東大震災にちなんだものですが、毎年、この時期に全国一斉に防災訓練が行われています。日野町でも、大規模な地震が発生したとの想定の下、今年は町の防災訓練が桜谷小学校でも行われ多くの方々に参加されました。土砂崩れで転げ出した岩の撤去、車に閉じ込められた人の救助、火災が発生した車の消火活動、非常時の炊き出し訓練、体育館での避難所開設、土のうづくり、モクモクハウスによる火災現場の体験などが行われ、大きなサイレンを流しながら救急車や消防車などが到着するたびに緊張感が感じられました。各字から避難されてきた人たちの中には小学校の子どもたちの姿もちらほらと見られ、貴重な経験になったことだろうと思います。桜谷小学校でも、2学期には避難訓練と子どもたちの保護者への引き渡し訓練を実施する予定です。ご協力をよろしくお願いいたします。